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臨時例会変更のお知らせ
副会長挨拶 舘健吾副会長

　先日4月9日に、会社の従業員の会が主催して、
愛知万博の見学会がございました。私もそれに参
加し、万博に行ってまいりました。以前転んで以来
足が良くないので、当日は車いすで行くことにしま
した。私の家内と常務が付き添って車いすを押し
てくれました。これによって非常に楽をしました。まず入場の際、た
くさんの人が列をつないで入場を待っていましたが、車いすの私
たちは、特別の入り口から待つことなく入場させてくれました。始
めに予約をしておいた三菱未来館を見学しました。その後、すぐ近
くにロータリー館がありましたので、ロータリー館にも寄っていこ
うと思い、訪れました。ロータリー館では、昨年度のガバナーであ
りました豊島さんが館長で、「ようこそおいでくださいました。」と挨
拶され、「メーキャップをしていってください。」と言われました。私は
「出席免除なので、メーキャップは必要ありません。」と申し上げた
ところ、「せっかくお越しになったのですから。」とすすめられたの
で、メーキャップの名簿にサインしました。そうしましたら、非常に
記念に残る万博のメーキャップカードを頂きました。その後豊島さ
んに、グローバルハウスのマンモスより、ロシア館のマンモスが素
晴らしいですよと教えて頂きました。ロシア館は一番はずれのほう
にありますので、私たちはそこまで行くのにいろいろな所を見学し
ながら、ロシア館に到着しました。途中、ドイツ館の前でワインの
試飲をやっておりまして、いろいろな種類のワインを出してもらい
ました。結局、ワインを注文することになってしまいましたが、それ
はそれで楽しかったです。ロシア館のマンモスは、骨格も全てきち
んとしており、なかなか素晴らしかったです。あとでマンモス館を見
学した従業員に話を聞きましたら、非常に長い時間待って、見学は
トラベーター（動く歩道）で1～2分だったそうです。ロシア館の帰
りには、エジプト館などに立ち寄り、万博気分を味わいました。人
気のある企業パビリオンも良いと思いますが、外国館でいろいろ
な海外の文化や、風土に触れるのも良いと思いました。
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久し振りの出席です。4月23日は私の誕生日です。3月22日は結
婚記念日でした。
一週間遅れてしまいましたが、誕生日、結婚記念日のお祝いをい
ただき、有難うございました。

稲垣　　豊君

松岡　道弘君

Weekly
       Report

出席報告 佐藤一郎出席委員長
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（倉澤 寛会場委員）
ストレッチング（入江 理会場委員）
「それでこそロータリー」
熱田神宮営繕部林苑課係長
小牧RC

　　　　　　　（亀井直人親睦活動委員）

幹事報告
5月8日（日）「2005～2006年度のためのRI2760地区 地区協
議会」がウェスティン名古屋キャッスルにおいて午前9時30分よ
り開催されます。出席義務者の方々は必ず出席をお願い致しま
す。また、当日の資料がメールボックスに入っていますので必ずご
持参ください。
先週4月16日（土）はロータリー100周年ボランティア活動とし
て、熱田神宮周辺の清掃活動に会員28名、事務局2名の30名の
方にご参加を頂きました。大変ご苦労さまでした。当日は快晴で、
小串宮司のお取りはからいで、おいしいコーヒーをご馳走になり
ました。有難うございました。

・

・

　稲葉 徹幹事

鈴木繁範氏
大島賀樹君

他1名



今週卓話 4月28日（木）

会員卓話
テ ー マ

：
：
高村博三君
「人生いろいろ」

会員卓話
テ ー マ

：
：
森 恒夫君
「ホリエモン騒動の功罪」

25周年記念実行委員会：増田盛英副委員長
来週4月28日（木）、万博会場へ下見に行きます。出欠の返信は今
日までとなっております。案内は、実行委員会メンバーの他に、親
睦、会報、会場、国際の各委員会のメンバーにお出ししておりま
す。よろしくお願いします。

野球同好会：馬場將嘉君

社会奉仕委員会：水谷由紀夫委員長

本日、大会前の練習日でしたが、グラウンドの状態が悪いため、来
週4月25日（月）に変更します。集合場所は熱田神宮西門の駐車
場に14時30分集合となっております。そこから数台の車に分乗
し、3時より大同特殊鋼さんのグラウンドで練習をします。また大
会当日の4月30日（土）は、GWに掛かっておりますので、当日です
と新幹線の切符が取りにくくなっていると思います。お早めにご
購入ください。乗車予定時刻は名古屋発、9時22分ののぞみ
209号となっております。新大阪で下車の後、東海道線に乗り換
え、甲子園口まで移動、そこからタクシーを利用します。

去る4月16日（土）、熱田神宮において清掃ボランティア活動が行わ
れました。当日は好天に恵まれ、大島会長、奥様をはじめ、事務局を
含め総勢30名が参加しました。小串宮司もみずから先頭にたたれ、
折からの桜の花びらや落ち葉をリヤカー5,6台分清掃し、よい汗を
流しました。活動終了後、神宮様からお茶をいただき、有志の方は
蓬莱軒で昼食をとり、有意義な半日を過ごすことができました。快く
ご協力をいただきました熱田神宮様、参加いただきました会員諸氏
に心より御礼申し上げます。

委員会・同好会報告

「ホタル乱舞を夢見て」
卓話 熱田神宮営繕部林苑課係長　鈴木繁範氏

ロータリークラブ100周年記念ボランティア活動

　私は昭和32年、愛知県岡崎市羽根町の小
豆坂というところで生まれました。家の回りの自
然環境は非常に良かったので、ホタルを見たり
捕まえたりした記憶があります。ホタルと言え
ば隣の美合町の正田ボタルが大きくて有名で
したが、わざわざ見に行った記憶はありません。小学校の高学年
頃から、山は削られ川や池もどんどん汚れていきました。当時は高
度成長の真っ只中でしたので、誰も自然環境の悪化を叫ぶ人はい
ませんでした。その頃には美合町の正田ボタルもほとんどいなく
なっていたと思います。またこの頃、同じ美合町の美川中学がホタ
ルの養殖に取り組んでいることは知っていましたが、まさか自分が
同じようなことをやるとは、夢にも思っていませんでした。ホタルの
飼育ですが、平成8年より熱田神宮内の養殖施設にて飼育を始め
ました。ですが何しろ初めてのことですし、餌のカワニナは目に見え
ますが、肝心のホタルはほとんど目に見えないので、最初のうちは
本当に育っているのか半信半疑という感じでした。毎年飼育を続
けていく中で、少しでも多くのホタルを飛ばそうということで、ロー
タリーの会員の皆様や、実際に飼育に携わっている方々からいろ
いろな意見を聞き、また自分達なりに良いと考えたことを実行に移
してきました。せせらぎや水路の場所が明るすぎるのではと言うこ
とで、寒冷紗をかけたり、またそれを自然の感じで雨が当たらない
のではということではずしてみたり、また飼育施設やせせらぎに入
れる砂利にしても、初めは富士砂利だけでしたが、水質をよくする
意味での石灰岩、次に麦岩石（水質をよくする花崗岩蛍石ともい
う）を入れ、エアレーションも設置しました。また、出来るだけ水深
を浅くした方が良いと言うことで、古瓦も入れました。また実際に
ゲンジボタルの発生場所にも行きました。自宅から車で30分程の
自然発生している場所では、ホタルを捕まえて観察してみました。
飛び回っている蛍はほとんどオスで、メスはヨシの根元に止まって
おり、オスのホタルも止まっているので捕まえるのはかなり大変で
す。暗くて川にはまったりするので、昼間のうちに地形を確認する
ために辺りをうろついていたら、地元の人に不審がられたりしまし
た。またその時、懐中電灯を付けると蛍の光がすっと弱くなること
も分かりました。それでも捕まえるのになれてくると、掴んだだけで
オスかメスか分かるようになりました。また、昭和63年より放流に
取り組んでいる西尾市の平原の滝では、数百匹が飛び交いまさに
乱舞という状態でした。また観賞するのにも一切光を出してはいけ
ないし、立ち止まらずに歩きながらの観賞です。ホタルの季節にな
ると、飼育に携わっている中学生や地域住民の方々がボランティ
アとして、見学に来る人たちの世話をしていました。
　今まで飼育に関して辛い話ばかりしてきましたが、飼育していて
楽しいことは、放流前の虫上げの時、養殖施設から大きな幼虫が
出てきた時です。そしてなんといっても成虫となり、淡い光を放ちな
がら飛ぶ姿を見た時は感激もひとしおです。ただ、今現在の状況と
しては、乱舞するという所までには至っていないのが現状です。熱
田区の幼虫を育ててくれている小学生にも、ホタルが光ってきれい
だったではなく、一度壊してしまった自然を元に戻すことは難しい
と言うことを、ホタルという昆虫を通して学んでほしいというのが
私の願いです。
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今月は結婚記念日でした。また、先日は熱田神宮清掃奉仕、有難
うございました。
4月16日は結婚記念日でした。
本日の卓話を、熱田神宮の鈴木さんにお願い致しました。

4月16日（土）熱田神宮清掃ボランティア活動において、当クラブ
会員28名、事務局含め30名の皆様にご参加頂きました。皆様大
変ご苦労さまでした。小串直前会長、おいしいコーヒー有難うご
ざいました。また中川さん、お世話かけました。
先日の熱田神宮清掃ボランティアには、多くの方に参加をいただ
き、有難うございました。
4月16日、熱田神宮清掃ご協力有難うございました。

創立25周年記念日まで、あと28日です。
田中隆義さんにお世話になり感謝！
業界の国際会議が無事に終わりました。
先日、小串さんに大変お世話になり、有難うございました。

小串　和夫君
鈴木　幹雄君

田中　政雄君

稲葉　　徹君

　　　社会奉仕委員会 水谷由紀夫君

小林　幸男君
野崎　洋二君
遠山　堯郎君
守谷　巌樹君

増田　盛英君

次週予定 5月5日（木）

法定休日のため休会

次々週卓話 5月12日（木）
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